

# CASA SANTOS

Por la extensa variación de nuestros artículos y por su exquisita confección  
somos constantemente visitados por el público selecto

**CASTELAR, 13**

## COMENTARIO

### ¡Que amen a España!

«Oyendo hablar a un hombre, fácil es acertar donde vió la luz del sol; si os alaba a Inglaterra, será inglés; si os habla mal de Prusia, es un francés; si os habla mal de España, es español.»

BARTRINA

En mejor ocasión se pudieran invocarse las estrofas de un poeta que siempre creyó. Vienen como anillo al dedo en estos instantes.

No es que se hable mal de España. Es que para nada se mencionan sus necesidades. No hay una palabra de respeto hacia ella. No vemos un gesto que la enaltezca.

Entre el silencio y el hablar mal hay una distancia compensadora. El silencio olvida. Quien habla mal logra, dentro del descrédito que quiere dar, que lleguen partículas de bondad a los cerebros ecuanímenes que al ser cernidas por la reflexión suelen convertirse en un inesperado elogio.

Durante este período en el que van imperando los sin talento que ambicionan el pienso diario, no hay un acuerdo colectivo, por parte de quienes se dicen salvadores, que tenga como final del trayecto el amor a nuestra sacrosanta España. Surgen, eso sí, los «mano de santo» de los problemas nacionales que tanto se carecen para los que reservan una terapéutica cuyo bálsamo no se usa una vez conseguido el medro aspirado.

Si me dijeran que a quién señalaba como merecedor de la confianza ciudadana de nuestra región para otorgarle el sufragio, diría: De los nombres señalados son poquísimos a los que aceptaría. Tan pocos que tengo bastante con los dedos de una mano y aún sobrarían.

Al único que debemos otorgar el voto es a quien ame a España, única que está por encima de todo egoísmo y de todo antagonismo; la que no usa de distinciones; la que no busca privilegios porque los sabe otorgar. Para la madre España todos sus hijos son útiles si ellos respetan el principio de Patria, cosa no convertida en realidad en este milagroso período que intenta valere de los muertos para que, ellos con su inservible fuerza,

den patente de inteligencia a los tontos, a los que no saben que para adquirirla lo primero que se exige es la novedad y es cosa ésta que los tontos de la política no la muestran en sus peroraciones.

Todo se vuelve facilidad en estos períodos. La preocupación constante de los nuevos redentores es la de conseguir que, ciegamente, les sigan los agitados. Poco importa que esté cercano el precipicio. Una vez logrado el fin o sea el triunfo, sabrán abandonar a los incautos que les siguieron...

De tales traiciones están exentos los que amen a España, porque ella es la única razón cuyos caminos no tienen recovecos. Se asientan sobre ella todos los puntales de la democracia, incluso el complicado de «la libertad» tan vapuleado por los nuevos modos de los nuevos soñadores que no supieron interpretar los sueños.

Amando a España, yendo a su servicio, no puede haber error. Es difícil, si en la ejecución de los actos se puso voluntad, entendimiento y corazón, que se nos muestre. Huíd de quien os haga recapacitar sobre el tema desarrollado. Solo hay un objetivo que perdura y que lleva en sus ecos el flamear del entusiasmo. Esa cosa es: ¡España! única que, siendo amada, no consiente las equívocas.

No es triste que el pueblo mal diga y reniegue de sus hombres, lo peor es que tenga razón para ello. Esa razón será santa si el pueblo eleva a cargos inmerecidos a quienes no llevan en su programa el sincero amor que requiere España.

FEDERICO AGUIRRE Y PRADO

## DE TEATRO

### Los aficionados

La Peña Marcos ha señalado la fecha del día 15 de noviembre próximo para su debut como cuadro de aficionados al teatro.

Pondrán en escena, «El Aguaducho», «entremés de Romero y Fernández Shaw, con música de Moreno Torroba, y «La Alsacia»

na.» de José Ramos Martín, con música del maestro Guerrero. Habrá un intermedio por las chicas de la Peña, que representarán una escena cantable de la zarzuela «Azabache.»

Como se sabe, los ingresos de esta función se destinarán a comprar juguetes para los niños pobres, los cuales serán entregados públicamente el día 6 de enero.

Deseamos un gran éxito, económico y artístico, a la Peña Marcos.

ROSAPA

## Pensamientos cumbres

### Respeto al árbol

*Si osas levantar tu brazo contra un árbol, antes de hacerle mal, piénsalo bien. El es el calor de tu hogar en las frías noches de invierno. El es la sombría amiga que te protege contra el sol del estío. Sus frutos además sacian tu hambre y calman tu sed. El es la viga que soporta el techo de tu casa, las tablas de tu mesa, la cama en que descansas. El es el mago de tus herramientas, la puerta de tu hogar. Cuando naces, es el árbol el que te recoge, pues de él hicieron tu cuna. Cuando mueres, en forma de ataúd, aún le acompaña al seno de la tierra. El árbol es pan de bondad y flor de belleza. El nos trajo la civilización y el progreso sirviendo de poste para sostener los hilos del telégrafo, de vigas para el sostenimiento de las vías férreas y de materias indispensables para la construcción de los barcos. Si amas el árbol como se merece, defiéndele contra el vandalismo de los insensatos.*

JOAQUIN COSTA

## El más solicitado

### CHOCOLATE

### FERROVIARIO

### Visita del Gobernador

Hoy domingo es esperado en ésta el Gobernador civil de la provincia y estimado compañero en la prensa Sr. Rodríguez de León.

Deseamos a tan dilecto visitante una feliz y grata estancia entre nosotros y le anticipamos nuestra más cordial bienvenida.

## Candidatura socialista acordada por la Provincia de Ciudad Real

ANDRES SABORIT  
JOSE MAESTRO  
REGINA GARCIA  
BENIGNO CARDEÑOSO  
FERNANDO PIÑUELA  
MARIANO SAINZ  
ANTONIO CABRERA  
ANTONIO CAÑIZARES

## Después de la Fiesta de la Raza

Una vez celebrada la Fiesta de la Raza, incurriríamos en ingratitud si no hiciéramos público un justo agradecimiento a la comisión de Instrucción Pública local y al Ayuntamiento, por la valiosa ayuda prestada a la organización de la misma, y el haber sufragado los gastos de banderas y caramelos que se necesitaron para dicha fiesta.

El solicitar este auxilio económico del Ayuntamiento, obediendo al proyecto de la A. A. A. que consiste en erigir en esta población un monumento a nuestro glorioso paisano Miguel de Cervantes Saavedra, por suscripción popular, encabezando dicha suscripción con el beneficio líquido que nos correspondiese de la velada.

Ha sido este, según hoja de taquilla, de 380'80 ptas. efectuados los gastos originados, que según comprobantes que obran en esta secretaría (de los que se han dado conocimiento a la comisión organizadora) asciende a 152'15 ptas; queda un remanente de doscientas veintiocho pesetas con sesenta y cinco céntimos, cuya cantidad pasa en esta fecha a un fondo especial.

El intenso trabajo que en la actualidad pesa sobre esta Agrupación, nos impide de momento el desarrollar dicho proyecto, no obstante muy en breve, del seno de la A. A. A. será designada una comisión que con el título de Pro-monumento a Cervantes, activará las gestiones necesarias, para que pronto sea una realidad lo que hoy constituye nuestro propósito de honrar en esta ciudad al coloso de las letras españolas.

Nuestra simpatía para todos los que intervinieron en la patriótica fiesta, como son los colegios nacionales y privados, Banda municipal, Prensa local y demás sociedades culturales y artísticas que nos honraron con su asistencia; nuestro reconocimiento al pintor alcazareño Ricardo Illescas, que pintó el decorado que se estrenó para la velada, gratuitamente.

En cuanto al público alcazareño, que tan generosamente nos viene alentando en nuestra empresa, quisieramos sentirnos grandes para ofrecerle todo cuanto provecho se desprenda de nuestra modesta labor; por él y para él todo nuestro entusiasmo, corazón y voluntad.

LA DIRECTIVA  
Alcázar, octubre 1933.



♦ El pasado domingo, recibió sepultura el cadáver de que fué prestigioso industrial en ésta, don Rafael Morales.

El numeroso acompañamiento que asistió dió nota de las muchas amistades con que contaba en vida.

Nuestro pésame a toda la familia.

♦ También dejó de existir días pasados el conocido vecino de La Alameda, D. Eusebio Izquierdo.

A sus familiares, damos el más sentido pésame.

♦ El día 24 dió a luz con toda felicidad una preciosa niña, doña María Soler, esposa de nuestro distinguido amigo el funcionario de ferrocarriles D. Zacarías Ortega.

La neófita recibirá el nombre de María Isabel. Nuestra enhorabuena a los padres.

♦ Se encuentra restablecido de la indisposición que sufrió días pasados, nuestro querido amigo D. Antonio Belbeze.

♦ Con motivo del año santo, visita Roma, D. Antonio Santos.

♦ Igualmente se halla en la capital italiana con los mismos fines católicos, doña Remedios Baillo.

Vea en el cementerio el sinnúmero de placas fotográficas en porcelana servidas en este año por

FERNANDO GONZALEZ

SERRANO

PRACTICANTE

Se admiten avisos para asistencia a domicilio.

Plaza Aduana, 2 Alcázar

Imp. Castellanos.—Alcázar

## Próxima la apertura de la Cooperativa Popular de Consumo Unión Socialista

Invita a los señores abastecedores y proveedores de Coloniales y Ultramarinos, Zapatería, Muebles, Panadería, Harinas y Salvados, etc. etc. a mandar sus ofertas al Presidente de la misma,

Miguel Belmonte

Jesús Romero, 6

Alcázar de San Juan

## CONCURSO

En la *Cooperativa Unión Socialista*, se admiten solicitudes desde esta fecha al 15 del próximo mes de noviembre, para cubrir las siguientes plazas:

1 dependiente primero; 1 aspirante segundo; 1 señorita cajera; 1 Chico aprendiz.

El pliego de condiciones a disposición de concursantes, lo facilitará el Presidente